

s'est généralisée. La bagarre est devenue effroyable, un grand nombre de membres de la chambre se sont boxés avec fureur. L'amiral Bettolo, pour protéger le premier ministre, frappait sur l'ennemi avec une chaise qu'il maniait comme une massue. M. Costa, socialiste, avait retroussé ses manches et lançait des coups de poing à droite et à gauche. Une vingtaine de députés ont reçu des blessures. Comme dénouement, les socialistes ont enlevé les urnes et les ont emportées en quittant l'arène où ils venaient de s'illustrer. Les *Patres conscripti* de l'auguste Senat, que Cinéas avait appelé "une assemblée de rois," refuseraient sans doute de reconnaître pour leurs successeurs les assommeurs de Montecitorio. O Rome ! de quels sommets de gloire, à quels abîmes de honte es-tu tombée ! et quelle irrémédiable décadence serait ton partage, si le blanc vieillard de la cité Léonine ne retenait encore tournés vers ta majesté obscurcie les regards et les cœurs du monde civilisé !

Le roi Humbert a signé un décret prorogeant le parlement jusqu'au mois de novembre. Les députés qui ont enlevé les urnes vont être poursuivis.

* * *

Le désordre semble être à l'ordre du jour. La triste Espagne en a fait l'expérience, en même temps que l'Italie et la Belgique. Le gouvernement Silvela a présenté des mesures fiscales destinées à réparer, au moins dans une certaine mesure, le pénible délabrement des finances. A cette nouvelle, des troubles ont éclaté à Madrid, à Saragosse, à Valence, à Séville. La troupe a dû charger les émeutiers, le sang a coulé, et la répression a fait plusieurs victimes. L'infortuné pays n'avait donc pas encore épuisé la coupe d'amertume !

Les dernières dépêches annonçaient le rétablissement de l'ordre.

La reine régente a patriotiquement renoncé à deux millions de la liste civile, afin de soulager d'autant le trésor.

* * *

Au Canada, le parlement fédéral poursuit toujours sa longue et interminable session. Le bill de redistribution a subi ses trois épreuves aux Communes, mais il n'a pu franchir le défilé du Sénat. Ce dernier a discuté à fond les bills relatifs au Drummond et au Grand-Tronc. Ils ont bien failli faire naufrage. Enfin, sir